



¡Por fin hay Gobierno!

Martínez Barrios logra formar un Gobierno de concentración republicana que causa disgusto entre sus correligionarios.—El Sr. Martínez Barrios cuenta con la disolución de las Cortes

Declinan Merañón y Posada

MADRID, 7.—Fracasado el doctor Merañón en sus gestiones fué llamado a Palacio el sábado por la noche el catedrático de derecho político Sr. Posada que recibió el encargo de formar Gobierno.

Durante dos horas estuvo el señor Posada realizando gestiones, al cabo de las cuales acudió nuevamente a Palacio declinando el encargo.

Diez minutos después de la salida del Sr. Posada, llegó a Palacio el Sr. Martínez Barrios, que explicó que acudía como ministro de la Gobernación a rendir su parte diaria.

Los periodistas le enteraron de la declinación de Poderes hecha por el Sr. Posada; pero no dijo nada, subiendo inmediatamente a las habitaciones del Sr. Alcalá Zamora.

La entrevista con éste fué muy breve.

Al salir dijo: —He recibido del señor Presidente el encargo de hacer unas gestiones cerca del Sr. Lerroux, y voy ahora mismo a cumplimentarlas.

Me ha expresado el Presidente su propósito de que esta noche, a la hora que sea, haya una persona capaz de formar Gobierno, aunque las listas no estuvieran hasta mañana.

Le manifestó también que había desistido de hacer el encargo a don Diego Medina, pues creía inútil su sacrificio.

Una entrevista emocionante

—La entrevista que tuvo lugar entre los señores Martínez Barrios y Lerroux fué emocionante.

Martínez Barrios llegó a casa de su jefe político con el propósito de no aceptar el encargo de formar Gobierno, porque ello significaba sacrificar al Sr. Lerroux, dando con ello satisfacción a los grupos adversarios que pusieron el veto al jefe radical con la votación de hace unos días.

Pero el Sr. Lerroux rogó insistentemente a Martínez Barrios que si era preciso aceptase la jefatura del nuevo Gobierno por amor a la República y teniendo en cuenta el estado a que se ha llegado en los acontecimientos.

Por esta causa, según nos decía una de las personas que presenciaron la escena, el sacrificio no fué del Sr. Lerroux, sino del Sr. Martínez Barrios, y así pudieron los periodistas comprobarlo al advertir que éste, cuando salió para ir a su casa, estaba visiblemente emocionado, y con aspecto de bastante contrariedad.

Consultando a los jefes de grupo

Martínez Barrios se dirigió en primer término a casa de Azafia, para solicitar su colaboración, y éste condicionó la respuesta al acuerdo de su minoría y a la opinión de los otros grupos.

Desde allí Martínez Barrios se trasladó al domicilio de Marcelino Domingo, el que le contestó que necesitaba conocer el alcance del nuevo Gobierno y que para ello tenía que consultar con los demás grupos republicanos.

En efecto, poco después llegó Domingo al Congreso, saliendo después de breves momentos acompañado de Azafia y dirigiéndose a entrevistarse con Martínez Barrios.

Hemos sabido que el acuerdo tomado por los jefes republicanos era el de condicionar su colabora-

ción el nuevo Gobierno a que entrase un ministro socialista en él, con objeto de fiscalizar las próximas elecciones.

Así se lo comunicaron al señor Martínez Barrios; pero éste, en vista de lo delicado de la consulta, les invitó a que fueran a conferenciar con el Sr. Lerroux, y, en efecto, los tres se dirigieron al domicilio del jefe radical, donde entraban a las doce y media de la noche.

La entrada fué de gran emoción, pues ya se sabe la actitud que observan contra Lerroux en el Parlamento.

A la una en punto terminó la entrevista, saliendo juntos los señores Martínez Barrios, Azafia y Domingo.

Los periodistas preguntaron: —¿Qué hay de esa reunión?

—Eso preguntémoslo al presidente del Consejo de ministros—contestaron Azafia y Domingo.

—Yo lo único que digo es que voy al Congreso—dijo Martínez Barrios.

Los tres se dirigieron al Congreso, y Martínez Barrios pasó a conferenciar con Besteiro y Largo Caballero.

Este último salió poco después, diciendo que iba a comunicar a su minoría el acuerdo adoptado.

Por otra parte se reunieron Azafia, Sbert, Domingo y Casares Quiroga para cambiar impresiones.

Los periodistas supieron por el Sr. Prieto que el Sr. Lerroux había accedido a que entrara en el Gobierno un ministro socialista.

Importantes reuniones

Los señores Sbert, Azafia y Domingo se reunieron la noche del sábado con sus respectivas minorías y después los tres solos, asistiendo a la entrevista los ex ministros socialistas.

Inmediatamente pasaron los primeros al despacho del presidente de la Cámara, donde les esperaba el Sr. Martínez Barrios.

Algunos minutos después salieron Besteiro y Azafia. Este se sentó al lado de algunos correligionarios suyos con cara de satisfacción. Los periodistas le preguntaron: —¿Y Martínez Barrios?

—Allí está, sólo.

—Pero ¿qué hace?

—Esperando la contestación de los socialistas.

—Bueno, ¿y hay solución?

—Ya viene por la escalera—contestó jocosamente el Sr. Azafia.

La interpretación del artículo 75

Aceptado por el Sr. Martínez Barrios la colaboración de los socialistas, éstos se dedicaron a estudiar al los efectos de la votación de días pasados en el Congreso en su relación con el artículo 75 de la Constitución—le alcanzaban al Sr. Martínez Barrios y éste no podía formar Gobierno.

Este fue el asunto tratado en primer lugar en la reunión de los socialistas, conviniéndose en consultar el caso con el presidente de las Cortes. Después de hablar con éste se acordó lo que sigue:

Los tres ex ministros socialistas formarán una ponencia y redactarán una fórmula que deje a salvo su responsabilidad respecto de la interpretación del artículo 75. Esto significa la dimisión de Martínez Barrios como jefe del Gobierno.

Maura no colabora

A las tres y diez de la madrugada de ayer salió el Sr. Martínez Barrios del domicilio de D. Miguel Maura.

Al llegar al Congreso fué interrogado por los periodistas: —El Sr. Maura me ha dicho—manifestó—que no puede colaborar.

El Sr. Maura—preguntado por los periodistas—dijo que no colaboraba porque el Gobierno de Martínez Barrios le parecía un desatino.

Hondo disgusto en los radicales

MADRID 8.—A las diez de la mañana del domingo acudieron al domicilio del Sr. Lerroux signifi-cados radicales, entre estos Rucha Lara Murraco y Abad Conde y muchos periodistas. El último de los citados les manifestó que reinaba un gran disgusto en el partido radical por la solución que se pretendía dar a la crisis.

—A las once y cuarto llegó Martínez Barrios diciendo a los periodistas: —Todo sigue igual. Ahora des-

pués de conferenciar con Lerroux iré a Palacio.

—E. Sr. Lerroux le recibió en su despacho conferenciando con Martínez Barrios durante media hora.

—Al salir el presunto jefe del Gobierno, los periodistas le dijeron: —Mucho ha durado esa conferencia. Le preguntaron al mismo tiempo si se había tratado de las discusiones que ha suscitado en el partido radical la solución que se va a dar a la crisis.

—Es probable que algo se haya hablado de esto, contestó el señor Martínez Barrios, porque estas soluciones no siempre pueden satisfacer a todos.

—Se despidió de los periodistas anunciando que marchaba a Palacio para conferenciar con Alcalá Zamora.

Espectáculo inadmisible

Ya hay Gobierno. Un Gobierno que no justifica la expectación con que se ha seguido la crisis ni la tardanza en resolverse ésta. ¡Pero ya hay Gobierno! El «Gobierno sea como sea» lo llamaba un periódico de ayer, aludiendo al propósito que ha originado la designación de su jefe. El «Gobierno de salida», pudiera también llamarse atendiendo a su composición. Cualquier cosa puede decirse de este Gobierno menos que sea el que necesita España.

Verdaderamente el espectáculo de esta crisis habrá resultado entrete-nido y regocijante para quien lo haya contemplado desde fuera y sin preocupaciones particulares ni nacionales. Vemos progresando mucho en España en eso de las crisis. Cada vez resultan más bonitas y más complicadas; se comentan los trucos y se hace actuar a mayor número de personajes. Esta última ha sido una verdadera maravilla. Abogados, médicos y catedráticos surgiendo como por arte de magia para desaparecer a los pocos momentos; políticos de todas clases yendo y viniendo y hasta cruzándose en el camino; reuniones espectaculares y contubernios misteriosos; consultas, entrevistas, conferencias, conversaciones y notas para todos los gustos.

Y como resultado de todo esto, resmas y resmas de papel de periódicos para asignar diálogos tan interesantísimos como los siguientes: —¿Va usted a formar Gobierno?—Ya veremos.—¿Dónde va usted ahora?—A hacer algunas gestiones.—¿Volverá usted a ver al presidente?—Puede ser.—¿Cuenta usted con el secreto de disolución?—No puedo decirles nada. Y así, cosas tan substanciales como estas, ocupando columnas y columnas durante más de cuatro días. Todo para acabar por lo mismo que se había empezado, salvo el sacrificio de un pobre anciano que tuvo la mejor voluntad de gobernar con y para el país, de modo contrario a como se venía haciendo desde tiempo atrás por los que tanto daño han causado a la República, desacreditándola con sus desatinados procedimientos, y a los intereses todos de la nación, pospuestos a las apariencias propias.

Pero para los españoles el espectáculo no tiene nada de agradable. El gobierno una nación es algo muy serio para que podamos conformarnos con espectáculos como el de esta última crisis. ¿Quién manda aquí? Esto es lo primero que debe dilucidarse. Si nos atenemos a las apariencias tenemos que reconocer que quienes mandan son sencillamente los socialistas, es decir, quienes han producido todos los males que España sufre desde hace dos años; y para mandar se apoyan y delegan en los partidos republicanos que más pruebas han dado de egoísmos y de falta de programa, como son los radicales socialistas en sus múltiples especies, géneros y familias, y acción republicana. La crisis puede decirse que no se ha tramitado en el palacio presidencial; allí se recibían y se declinaban los encargos. Pero las determinaciones y las soluciones se marcaban inspeablemente en esas reuniones en que los socialistas por sí solos, o los miembros del mahadado gobierno Azafia, tomaban acuerdos.

Los españoles tenemos derecho, debemos tener derecho, a que la designación de nuestro Gobierno se haga formalmente y respetando, hasta cierto punto por lo menos, la opinión general del país. Y ya que ésta, tan reciente y contundentemente manifestada, se desprecie hasta desconocerla, debiera por lo menos evitarse la pantomima indignante del desfile de estos días, de la comedia de la culebra visitando el león y del epílogo de la solución a base de Martínez que estaba inhabilitado para gobernar por el artículo 75 y que va a gobernar por la decisión del «sea como sea».

Si los partidos de izquierda no son ya capaces de otra cosa no deben extrañarse de que los españoles se dispongan a barrerlos de la escena política. Así lo demuestran todos los sectores de opinión desde la extrema derecha a la extrema izquierda, excepto, claro está, los socialistas y sus fastuosos cirujanos izquierro-organizado azafialistas.

«Reclamamos en nombre del país—escribe «La Libertad»—de un viejo país europeo que no se resigna al papel de joven República antillana, dos cosas: primero, sensatez y patriotismo, y en último término, energía y valor para deshacer de un zarpazo el ridículo fantasma que ensombrece a España con una proyección desproporcionada.»

—Al salir Barrios, Abad Conde dijo: —Precisamente estoy esperando a que me reciba el Sr. Lerroux para convocar a una reunión a la minoría radical y tratar de la solución que tiene dada a la crisis el Presidente de la República. (Prensa Asociada).

—Al salir Barrios, Abad Conde dijo: —Precisamente estoy esperando a que me reciba el Sr. Lerroux para convocar a una reunión a la minoría radical y tratar de la solución que tiene dada a la crisis el Presidente de la República. (Prensa Asociada).

El Sr. Martínez Barrios lleva la lista a Palacio

MADRID, 8.—A las once y cinco minutos llegó Martínez Barrios a Palacio, al que había acudido después de salir de su parroquia al jefe del Estado.

—¿Trae usted lista?—preguntaron los periodistas al Sr. Martínez Barrios.

—Traigo, dijo, una larga conversación con el Presidente. Tendrán ustedes que esperar algún tiempo.

—¿Pero no trae usted lista?—Inquirieron los informadores.

—Probablemente—dijo sonriendo el Sr. Martínez Barrios—que pasó sin añadir una palabra más al despacho del Sr. Alcalá Zamora.

A la una de la tarde el Sr. Martínez Barrios abandonó la Cámara presidencial y ante la mayor expectación de los periodistas dijo: —A las tres y media de la tarde iré a casa del Presidente; luego vendrá el Gobierno a Palacio. Los periodistas le pidieron la lista que se había formado diciendo el señor Barrios: —No es posible ahora; voy a hacer unas notificaciones a algunas personas que no saben que han sido designadas para ocupar el cargo de ministros. En el domicilio de Alcalá Zamora, cuando vaya a la hora que he citado les podré dar la lista. (Prensa Asociada).

La lista del nuevo Gobierno

MADRID, 8, 5 y 30 tarde (urgente).—La lista del nuevo Gobierno que acaba de entregar el Sr. Martínez Barrios a los periodistas a la salida del domicilio particular del jefe del Estado es la siguiente:

Presidencia: D. Diego Martínez Barrios, (atíca).

Justicia: D. Juan Botella Aseasi, (radical socialista de izquierda).

Gobernación: D. Manuel Rico Avello, (al servicio de la República).

Estado: D. Claudio Sánchez Albornoz, (socialista).

Agricultura: D. Cirilo del Río, (progresista).

Marina: D. Leandra Pita Romero, (sig.).

Industria y Comercio: D. Félix Gordón Orías, (radical-socialista).

Comunicaciones: D. Emilio Paomo, (radical socialista).

Guerra: D. Vicente Izanzo, (al servicio de la República).

Trabajos: D. Carlos Pi y Suñer, (izquierro).

Instrucción: D. Domingo Barres, (radical-socialista).

Obras Públicas: D. Rafael Guerra del Río, (radical).

Hacienda: D. Antonio Lera, (radical).

El nuevo Gabinete lo forman por tanto uno de Acción Republicana; dos Al Servicio de la República o Independientes; tres radicales; cuatro radicales socialistas (dominiguistas, independientes y de izquierda); un progresista; uno de la Izquierda y uno de la Oiga.

A las seis de la tarde acudirá a Palacio el nuevo Gobierno para cumplimentar al Presidente de la República.—Parece que Martínez Barrios llevará a esa hora el secreto de disolución para la firma.—Después de la promesa el Gobier-

no se reunirá en Consejo. (Prensa Asociada).

Presentación del Gobierno al jefe del Estado

MADRID, 9, 2 madrugada.—Poco después de las seis de la tarde acudió el nuevo Gobierno al Palacio Nacional para presentarse a don Niceto Alcalá Zamora.

Asistieron todos los ministros menos el Sr. Pi y Suñer por encontrarse en Barcelona.

A la salida de Palacio dijo el señor Martínez Barrios a los periodistas que hoy a las once habrá nuevo Consejo. (P. A).

Los ministros se posesionan de sus cargos

—Ha tomado posesión de la cartera de Gobernación el nuevo ministro Sr. Rico Avello, sándole posesión el ministro saliente Sr. Martínez Barrios.

El Sr. Lerroux ha dado posesión de la presidencia al Sr. Martínez Barrios, cambiándose entre ambos cordiales discursos de camaradería.

Hondo malestar entre los radicales.—Ha sido un atraco al Sr. Lerroux.

MADRID, 8, 6 30 t.—El Círculo radical estuvo animadísimo toda la mañana notándose el disgusto que ha causado en el partido la solución de la crisis.

Afirmaban significadas personalidades del mismo que Martínez Barrios no ha debido aceptar el encargo del Presidente ni con la anuencia del Sr. Lerroux y que si la tuvo, el Sr. Martínez Barrios se hallaba obligado a mantener los puntos de vista del partido y la dignidad política en que se ha mantenido el jefe radical.

Se consideraba como un atraco el hecho de que Martínez Barrios penetrase en la alcoba de Lerroux a las tres de la madrugada en unión del Sr. Azafia, añadiéndose que las emociones de estos días y la fatiga que le produjeron al jefe radical dada su edad avanzada no pudo en el caso que se le hizo responder de otra manera que diciendo: —¡Hagan ustedes lo que quieran! respuesta que se estimaba como una repulsa a las posiciones que le hacían simultáneamente Martínez Barrios y Azafia en forma agobiadora.

La mayoría de los radicales estiman que el Gobierno de Martínez Barrios tendrá los días contados, opinando que si esta solución obedece a que el Parlamento se encuentra divorciado con la opinión por la legislación hecha, no puede comprometerse Martínez Barrios y menos el partido radical a llevarla a la práctica desde el poder en contra de todos los intereses nacionales. (Prensa Asociada).

Los socialistas tan cacos como siempre

MADRID, 9.—Esta mañana se reunió en el Congreso la minoría socialista terminando a la una y media. A la salida el Sr. Prieto manifestó:

—La minoría socialista ratifica el acuerdo de estimar incumplido el artículo 75 de la Constitución, pero como los socialistas no están en actitud de poner dificultades de ninguna clase a todo Gobierno que mantenga las leyes de la República y la obra constitucional, estiman que el Gobierno que se forme puede funcionar sin dificultades con las actuales Cortes.

Los federales que siguen al Sr. Franchy dan una nota

—Los federales que acudieron al Sr. Franchy han hecho pública una nota en la que se dice que no deben disolverse las Cortes porque el labor que han realizado es digno de toda clase de honores.

NO HAN PODIDO

«Quizá yo debería ser feliz; pero tengo que confesarte la verdad. Estoy hastiado de un modo increíble y soy profundamente desgraciado. Creo sinceramente que no hay en el mundo hombre más infeliz que yo. La fortuna, los éxitos, la gloria podría aumentar la felicidad, pero no la dan al que no la tiene. Sólo el amor hace dichosos y estoy solo en el mundo!»

Disraeli escribía estas amargas lamentaciones a un amigo suyo. Las escribía cuando, como él dice, era poseedor de la fortuna, de los éxitos y de la gloria. Y no debe olvidarse que Disraeli llegó hasta esas cumbres altísimas desde las capas oscuras del subsuelo social. Tan despreciado vivía Disraeli que el pensamiento de que aquel judío carcomido de deudas, pudiera ser en Inglaterra el amo y señor, equivalía a la insensatez más descabellada. Y no obstante aquella ambición desmesurada que ardía en su espíritu de extranjero, tomó cuerpo y sus deseos se realizaron. No es a caso la felicidad la realización del más vivo deseo? ¿Ser feliz no es vivir colmado de las satisfacciones que se han apetecido? Nuestros deseos apuntan siempre un blanco: dar con él equivale a colmar la inquietud constante. Disraeli tuvo un sueño desafortunado. Eligió para meta de sus aspiraciones el punto más excelso y distante: de ser nada en Inglaterra a ser todo en Inglaterra.

Nada se consigue sin esfuerzo, pero cuanto más dista la meta del punto de la aspiración, más y más se dificulta el esfuerzo. Un artesano puede realizar el esfuerzo de ser un artesano excelente. Pero no con ese esfuerzo llegará a ser el artesano un filósofo creador de sistema o un político que conquiste una nación. Por eso el mérito de Disraeli es enorme, porque salvó una distancia incalculable de esfuerzo, al realizar su ambición. «Quizá yo debería ser feliz», exclama, como un reproche contra el destino. Da a entender en esta queja amarga que la felicidad debió ser el premio de su esfuerzo: «quizá yo debería ser feliz». Late aquí todo el corazón judío. ¿Por qué no ha de ser feliz quien ha peleado tan bravamente para someter a su voluntad de hierro esas «amas orgullosas y volitivas que son la fortuna, la gloria, la satisfacción? Y tiene que exclamar: «¡Vida triste la mía, casi intolerable!» y he aquí que el vizconde de Foucauld, joven, afortunado, brillante, envuelto en las más risueñas excitaciones de la vida, se huele en el desierto de Sahara. Una noche oye un ulular de la tribu vecina que quiere ser jubilosa y que resaca férrea. Y él, solo, en aquella soledad imponente y aterradoras, dice: «¡Yo sí que soy feliz, Salvador mío, lejos del mundo... ¡Cuán grato me es, mientras la noche sigue su curso, sentirme jubiloso a vuestros pies!»

En la vida jugamos demasiado con algunas palabras: felicidad, libertad, progreso, democracia... Jugamos o juegan ellas con nosotros? Ahora se están desengañando muchos de que la libertad y la democracia no son posibles en su total plenitud, en el desbordamiento sin límites de sus conceptos respectivos. A los que de siempre veníamos creyendo en ello, se nos tachaba de reaccionarios, de enemigos de la luz, de hijos de la melancolía.

Y cuando nuestros impugnadores han tenido en sus manos la libertad, la democracia, el progreso, ¡no han podido gozar unas horas de felicidad! Ni de felicidad ni de nada, como no sea de amargura...

E. E.

FABRICA DE BOINAS "Exportadora Vasca," Pradoluengo (Burgos) Sus clases Popular, Especial, Primera y Exposición, no tienen competencia posible en calidad y precio Haga un pequeño ensayo y se convencerá

El señor Goicoechea hace declaraciones sobre el fascismo extranjero y la unión de derechas españolas

El corresponsal de «El Debate» en París ha celebrado una conversación con el Sr. Goicoechea, y en ella ha dicho el ilustre ex ministro lo siguiente:

«El movimiento nacional socialista—nos ha dicho—es un fenómeno característicamente alemán. Se engañan, en mi sentir, los que imaginan que se trata de una manifestación política pasajera.

«En unas declaraciones sensacionales que aparecerán mañana en «L'Echo de Paris», dice Mussolini que todos los regímenes democráticos irán saltando uno tras otro para dar paso al fascismo.

«Indudablemente, de una manera o de otra, cada pueblo, según su modo de ser, ha de ir sintiendo la necesidad de reaccionar contra las ideas democráticas. Porque el movimiento general fascista que se advierte en el mundo tiene ante todo esta significación: es antidemocrático. Las doctrinas democráticas no tienen en cuenta las realidades, y, en cambio, la doctrina fascista se acomoda a ellas. Tal es el secreto del origen del éxito y de la perduración de los regímenes fascistas.

«¿Alcanzará, pues, el contagio a España?»

«Ya le he dicho que de una manera o de otra, todos los pueblos sentirán esa necesidad de reacción. Donde la democracia pretende imponer sus fórmulas grises y agitadas surgirá indefectiblemente el fascismo. España no ha de ser menos, precisamente porque ha comprobado la ineficacia de las palabras democráticas y porque ha sufrido cruelmente sus consecuencias.

«He podido apreciar ahora en Alemania que también en el nacionalsocialismo hay mucho de movimiento agrario. Al resucitar valores nuevos de la espiritualidad, todos vuelven hacia la tierra los ojos ansiosos. No se puede negar que en el agrarismo hay algo fundamental, que es necesario tener en cuenta.

Respecto a la unión de derechas, la conversación se desarrolló así: «¿Cree usted que el punto fundamental de la unión es lo religioso?»

«Evidentemente, pero hay también otros puntos fundamentales, por ejemplo, el antimarxista. Nuestra posición es, ante todo, nacional; por eso, a lo primero a que debemos acudir es a salvar los valores más genuinamente nacionales; el religioso, al que España debe su unidad y su esencia, y la propiedad individual como elemento derecho del hombre y como garantía del individuo y de la sociedad familiar contra los abusos del Estado. Por eso, la unión de que se habla ha de ser, ante todo, oportunista; ha de acomodarse a las circunstancias de lugar y tiempo. Cuándo y dónde esos valores generales de la civilización se vean en peligro, las derechas, todas las derechas, debemos acudir unidas como un sólo hombre, prescindiendo provisionalmente de todo lo demás que nos divide. Nunca he considerado la aceptación por todos del ideal monárquico como condición ineludible para la unión de las derechas.

Cine

El martes próximo estreno de la bonita producción «Los Cautivos» por la excepcional actriz Lupé Velez.

NOTA.—El anuncio de estas obras no supone ni su aprobación ni su recomendación.

Tip. y Rev. de Santa María.—AVILA

LA HUELGA EN BURRIANA

En vista del estado anárquico los propietarios de fincas solicitan autorización para defenderse personalmente

CASTELLÓN DE LA PLANA.

El gobernador estuvo en Burriana, reuniendo a los patronos y obreros, indicando a estos últimos que se reintegraran al trabajo.

Una comisión obrera dió cuenta de la reunión de la asamblea, acordando desistir de la huelga.

«Los propietarios de fincas, en vista de los numerosos asaltos efectuados por los huelguistas, han solicitado de la autoridad permiso para poder defender personalmente sus propiedades.

«La huelga revolucionaria de Burriana, que empeora a medida que se suceden los días, ha sido declarada ilegal por el gobernador civil, que ha procedido a la clausura de los sindicatos. Se ha publicado un bando prohibiendo la formación de grupos de más de tres personas en la población y su término municipal.

«Los huelguistas han prendido fuego a algunas alquerías del término, entre ellas la de la madre política del alcalde. También han sido talados algunos huertos de naranjos y asaltadas varias fincas.

«Con objeto de interrumpir el servicio de autobuses, los huelguistas han rociado las calles y carreteras con gran cantidad de tachuelas.

«Se ha verificado el entierro del guardia civil muerto por disparo de su propio fusil al caerse en el momento de seguir a unos revoltosos. Presidió el acto el gobernador. El entierro ha constituido una sentida manifestación de duelo.

«Terminada la ceremonia, el gobernador se trasladó al Ayuntamiento, donde tenía reunidos a los obreros que formaban la comisión que le visitó días pasados. Les indicó que debían reintegrarse al trabajo y cesar la huelga, para que, previo anuncio de la misma con cuarenta y ocho horas de anticipación, como marca la ley, pudieran iniciarse las gestiones entre obreros y patronos para buscar un arreglo. Parece que los representantes obreros no se mostraron muy propicios a seguir estas indicaciones, por lo que el gobernador levantó inmediatamente la sesión.

«Ha sido detenido el comité de huelga.

«La casilla enclavada en el kilómetro 54 de la línea Norte, entre Nuesa y Burriana, fué asaltada durante la noche y quemada la puerta. Los huelguistas se llevaron varias herramientas y arrancaron los ruidos de llamadas de atención al tren, dejándolos sobre la vía, por cuyo motivo tuvo que detener su marcha el tren número 709.

«Por la mañana los peluqueros del centro obrero ejercieron algunas coacciones y cuando la Guardia civil iba a detenerlos querían marchar a Castellón para visitar al gobernador civil.

«A pesar de las constantes coacciones de los huelguistas, la población presenta un aspecto normal no habiéndose interrumpido siquiera el servicio de autobuses. El vecindario espera que acaben los desmanes de los huelguistas por imposición de la fuerza pública.

«La huelga continúa sin resolverse en Burriana. Los huelguistas continúan talando árboles e incendiando algunas alquerías. Entre ellas, dos en Tales, propiedad del alcalde.

«Procedentes de Valencia llegaron 50 guardias de Asalto al mando de un oficial que inmediatamente salieron para Burriana, practicando seis detenciones.

Radio España EAJ 2

MADRID Programa para el martes 10 de octubre. De 17 a 19, Notas de sinfonía, «La Girald», Juarranz. Concierto sinfónico: «El sombrero de tres picos», Falla. «Danzas exóticas», Mascagni. «Ro-

Los vocales derechistas del Tribunal de Garantías

En el Tribunal de Garantías se han reunido los vocales derechistas con el fin de enterarse de la fecha en que se constituirá el Tribunal.

El Sr. Albornoz manifestó a los vocales que el retraso se debe a la crisis, pero asegurándoles que antes del día 20 del corriente mes quedará constituido.

Estudiantes en huelga

VIGO.—Los alumnos de este Instituto se han declarado en huelga por setenta y dos horas como protesta contra la falta de catedráticos y declaración de excedencia del que desempeña la cátedra de Francés, cuya reposición se ha pedido al ministro.

Al grito de «Viva el comunismo libertario» incendian cinco pajares y derriban los cruceros

LUGO.—Se reciben noticias que dan cuenta de que a consecuencia de rivalidades políticas, un grupo de vecinos del Ayuntamiento de Paradele, que se dicen pertenecen a la Orga, al grito de «Viva el comunismo libertario» incendió cinco pajares contiguos a las casas de significados elementos políticos de ideas opuestas. Asimismo derribaron unos cruceros y profirieron gritos subversivos. Protegidos por la oscuridad, lograron huir y no han sido detenidos aún.

Se detiene a un comunista y se le ocupan armas y municiones

HUESCA.—El comandante del puesto de la Guardia civil de Huesca con fuerzas a sus órdenes, sorprendió en las proximidades de la ermita de San Jorge al anarquista Aureo Blesco Ferrer, de veintiseis años, que llevaba una cesta al hombro, y en ella, cuatro pistolas automáticas, tres cargadores, dos revólveres, 46 cápsulas, 12 metros de mecha rápida, 17 detonantes, tres bombas de gran potencia cargadas, una con mecha preparada. También llevaba sellos de coacción, «carnet» sindicalista y otros documentos.

El Sr. Olete ha sido felicitado por sus jefes y por el gobernador civil, quienes elogian el servicio prestado.

El Jurado absuelve a los terroristas de Morón y Montellano

SEVILLA.—Ha terminado la vista de la causa por el hallazgo de armas y explosivos, y en la que fueron procesados 180 individuos. Durante las sesiones el fiscal retiró la acusación contra 124 sindicatistas, que fueron puestos inmediatamente en libertad. Los 50 procesados restantes han sido absueltos, pues el Jurado de las 59 preguntas que se le sometieron, contestó a 57

meo y Juleta». «El Murciélago», Strauss. «El amor brujo», Falla. Charla deportiva por el Sr. González Escudero. Peticiones de radiales. Cotizaciones de Bolsa. Noticias de Prensa. «La Taquí-Meca». Abrahám Gilbert. «Hay que cuidar otras cosas». Cubas y Moretti. «Volga Dostoi». «El Taika molero», Luchezsi. C. E.

Sección religiosa

SANTORAL

Día 10. Martes. Santos Francisco de Borja, Carbonio y Paulino, ob. y cfs.; Gerón, Florencio, Daniel y Víctor, mrs.; beato Juan Ceonard, cfs. y Eulampia, vg. y mr.

La misa y oficio divino son de San Francisco de Borja, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS

Mes del Santísimo Rosario

S. I. Catedral.—A las cuatro de la tarde rosario con exposición menor de S. D. M.

Monasterio de Santo Tomás.—Los Padres Dominicos celebran solemnes cultos a la «Reina del Santísimo Rosario» durante el mes de octubre.

Por la mañana, diariamente, a las cuatro y media, misa en la Capilla de la Virgen rezándose una parte del Rosario. A las siete, misa y segunda parte del Rosario. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. Divina M., rosario, ejercicio del mes y reserva.

La Santa.—Continúa el piadoso ejercicio del mes de octubre en honor de Santa Teresa de Jesús. Por la tarde, a las cinco y media, exposición menor, rosario, ejercicio a la Santa, reserva y cánticos.

Novena de la Virgen del Pilar

Santiago.—Por la mañana, a las ocho y media, misa en la Capilla del Pilar. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio de la novena y plática a cargo del señor cura párroco, D. Aniceto Morcillo.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo. Cementos Cosmos, Asland y Cangrejo.

Castelar, 3. Teléf. n.º 45

en sentido negativo, declarando la inculpabilidad de los acusados.

Es curioso que entre las preguntas contestadas en sentido negativo por el Jurado figura una acerca del hallazgo de explosivos en el pueblo de Montellano, en casa de Jiménez Arenille, que perdió un brazo al estallar unos explosivos en su propia casa y además causaron la muerte de su madre.

Inmediatamente después de conocerse el fallo del Jurado, todos los procesados fueron puestos en libertad.

La falta de trabajo en Palma del Río hace prever un grave conflicto

PALMA DEL RÍO.—Existe gran agitación entre los obreros, especialmente los campesinos, a causa de la aguda crisis de trabajo, que hasta ahora afecta a doscientos trabajadores. La solución se presenta difícil, pues a los requerimientos a los propietarios contestan éstos que le persistente sequía les impide atender las peticiones de trabajo.

Los ánimos se hallan exaltadísimos, y los obreros se han dirigido en manifestación al Ayuntamiento en demanda de trabajo.

Se ha celebrado una consulta con el gobernador civil, quien ha citado a los labradores en el Ayuntamiento para buscar una solución.

Se espera de un momento a otro la llegada del delegado gubernativo y se teme un conflicto.

La unión de las derechas catalanas

BARCELONA.—La Derecha de Cataluña ha publicado un manifiesto llamando a la unión de las derechas ante las próximas elecciones. Recuerda el triunfo de las derechas en las elecciones de los «burgos podridos», y sienta los principios de Patria, Orden, Religión y Familia.

El Congreso del Partido Conservador

(De nuestro servicio especial P.A.)

LONDRES.—La sana opinión inglesa tiene puestos actualmente sus ojos en el Congreso conservador que ha empezado a celebrarse en la ciudad de Birningham. Es de mucho interés porque de él saldrán decisiones que no afectarán solamente al partido conservador inglés, sino a la propia Inglaterra y Europa.

Hoy es el partido conservador el más fuerte del Reino Unido, sobre todo desde que obtuvo el aplastante triunfo sobre el laborismo. Puede decirse que los destinos de Inglaterra dependen de las decisiones de este Congreso, pues en él han de discutirse la mayor parte de los asuntos de política interior e internacional.

Asisten a la Asamblea algunos miles de delegados. Se supone que las tendencias de la mayor parte de los delegados son las de que se deben afrontar los problemas pendientes en las Conferencias de Ginebra, en especial el que se refiere al desarme. Opinan algunos que no se debe desarmar mientras determinadas naciones no lo hagan de un modo franco y firme, Inglaterra necesita asegurar su Poder en los mares, y un gran sector del pueblo británico se siente imperialista, lo cual será un no pequeño obstáculo que habrá que vencer, a pesar de lo difícil, porque si el imperialismo se propaga, acabaría Inglaterra por imponer también en su territorio un Gobierno análogo al de Italia y Alemania.

Si así es, ya puede decirse que el mundo se ha salvado, pues Francia, la única nación que se resista a un Gobierno antidemocrático, no tendría más remedio que aceptar las corrientes modernas que se orientan en el sentido de un Gobierno fuerte y antiliberal.

Hemos oído la siguiente frase de uno de los diputados que asisten al Congreso: «Debemos continuar la obra que comenzamos en Ottawa, y debemos abogar por tener menor número de delegados en Ginebra, y, en cambio, más Conferencias en Londres.

Este diputado está convencido de que es una farsa lo de la Sociedad de Naciones, y de que en Ginebra no se hace nada práctico. No sería de extrañar que los acuerdos del Congreso del partido conservador tuvieran una gran resonancia en el mundo entero.

A. Noabal Cresad. (De «Prensa Asociada».)

La restauración monárquica en Austria

El corresponsal en Viena del diario inglés «New Chronicle» ha enviado a éste una sensacional información, en la cual se dice que desde hace cuarenta y ocho horas forman cuerpo en Viena los rumores de que el Archiduque Otto ha sido invitado a volver a Austria, y hace resaltar que tres villas situadas a menos de cincuenta kilómetros de la capital austríaca acaban de conferir a dicho Archiduque el título de ciudadano de honor de ellas, no siendo desaprobado esto por el canceller Dollfuss. En varias localidades se izan en edificios particulares los colores imperiales, sin que las autoridades ordenen su desaparición.

El corresponsal añade que en el actual Gabinete austríaco hay cuatro ministros francamente monárquicos y que el ochenta por ciento de los campesinos de la parte occidental de Austria, que son nacional-agrarios, aceptarían una restauración de la dinastía de los Habsburgo.

Termina la información diciendo que sería muy posible que el canceller Dollfuss invitase al Archiduque Otto a ocupar el trono de sus mayores, por entender que ello es el único medio que tiene Austria para salir de sus actuales dificultades, invitación que sería aceptada en cuanto fuese hecha.

Grandes existencias y variado surtido

DE NORIAS de ALAEJOS Arados de ALAEJOS Prensas de ALAEJOS Trilladoras de ALAEJOS Aventadoras de ALAEJOS Calzos y bujes de ALAEJOS En la fundición de ALAEJOS CATÁLOGOS GRATIS Los pedidos a Jorge Martín e Hijo (Valladolid)

ANUNCIOS ECONOMICOS

Hasta tres líneas (mínimo de inserción) 0,70 pesetas. Cada línea más o fracción de línea 0,25 pesetas.

¿Usted necesita trabajo? ¿Usted necesita un obrero, un operario? Se lo anunciaremos gratis en esta sección.

ENSEÑANZAS

Normalistas y bachilleres. El Internado de la S. Familia de Murcia...

Colegio de Santa María de Nieva (Segovia). Primera y segunda enseñanza.

PARTOS

Arsenia Mateos Muñoz Profesora en partos con título de la Facultad de Medicina de Madrid...

Neumáticos Accesorios automóvil, los mejores precios «Garage Avila».

Neumáticos y Accesorios automóvil, pida precios al «Garage Avila».

El texto de estos anuncios económicos deberá ser entregado en la Administración del periódico el día antes de su inserción.

Automovilistas Los mejores precios neumáticos accesorios. «Garage Avila».

Neumáticos Pirelli Los mejores descuentos depositario «Garage Avila».

Los mayores descuentos en neumáticos «Garage Avila».

VENTAS

Se venden dos automóviles 10 y 12 HP. en buen estado. Razón Garage Chevrolet, Carretera Nueva, 16.

Se venden muy baratas: Camioneta Chevrolet 4 cilindros en buen estado. Carrocería lista completamente nueva. Garage Chevrolet razón. Ciera. Nueva, 16.

Se vende un solar en la calle Lope Núñez número 2. Razón, La Serna.

PRIM Ortopédico EN AVILA. El afamado Ortopédico de Madrid (Preciados, 33) recibirá en Avila el 17 de octubre, en el Hotel Inglés, a cuantos necesiten. Piernas y brazos artificiales. Últimos modelos perfectos de movimientos naturales, por tendones compensadores, CORSES ORTOPEDICOS para el mal de Pott, desviaciones de la columna vertebral. Aparatos de marcha en la PARALISIS INFANTIL y de movilización en los TUMORES BLANCOS para corregir PIERNAS y PIES TORCIDOS; FAJAS ABDOMINALES para vientres voluminosos y estómagos caídos, HERNIADO. Se abandona le expone en cualquier momento a un serio percance. Nuestro modelo anatómico-mecánico contiene TODAS LAS HERNIAS, encauzándole a su curación. El completo tratamiento, incluidos los arreglos de averías relacionadas con el buen funcionamiento, oscila de 100 a 250 pesetas. Los NIÑOS curan todos en seis meses. Precio de 50 a 100 pesetas. VISITENOS EN SALAMANCA. 16 de octubre. Hotel Comercio AVILA. 17 de Hotel Inglés.

Suscríbase usted a EL DIARIO DE AVILA. Lea usted EL DIARIO DE AVILA. Es el periódico más antiguo de la provincia y el defensor más imparcial e independiente de los intereses religiosos, sociales y económicos del pueblo. PRECIOS DE SUSCRIPCION: Avila, un mes, 2 pesetas. Provincia, trimestre como minimum, 6. Extranjero, semestre, 20. Número suelto, 10 céntimos. Idem atrasado, 15. TARIFA DE PUBLICIDAD: En 1.ª plana, línea, 0'80 pesetas. En 2.ª, 0'60. En 3.ª, 0'35. En 4.ª, 0'70. DESCUENTOS: De 5 a 10, inserciones, el 5 por 100. De 10 a 20, el 15 por 100. De 20 a 25, el 25 por 100. Las precedentes tarifas de anuncios se entienden recibido el anuncio hasta la una de la tarde del día de la inserción. Desde la una a las cinco tendrán un recargo del 20 por 100. De las cinco en adelante no se admiten anuncios, o en caso muy extraordinario sufrirán un aumento del 100 por 100. ESQUELAS DE DEFUNCION: En primera plana.—Entera, 175 pesetas. Media, 100. Cuarto, 70. No se admiten en la primera plana otros tamaños. En segunda plana.—Entera, 90 pesetas. Media, 70. Cuarto, 45. A tres columnas (16 centímetros de altura), 27. A dos (16 centímetros altura), 22. A dos columnas (10 centímetros altura), 18. A columna (10 centímetros altura), 10. En tercera plana.—Media, 50 pesetas. Cuarto, 32. A tres columnas (10 centímetros altura), 16. A dos (16 centímetros altura), 12. A dos (10 centímetros altura), 9. A una (10 centímetros altura), 6. En cuarta plana.—Entera, 135 pesetas. Media, 85. Cuarto, 60. A tres columnas (16 centímetros altura), 35. A dos columnas (16 centímetros altura), 29. A dos columnas (10 centímetros altura), 24. A una (10 centímetros altura), 17. Las precedentes tarifas se entienden recibida la esquila hasta las cinco de la tarde en primera y cuarta plana; y en segunda y tercera hasta la una de tarde. Después de estas horas no se admiten en segunda y tercera plana. En primera y cuarta se admiten hasta las seis de la tarde con un recargo del 20 por 100, y el mismo recargo tendrán las que se publiquen en la parte superior de la plana.

NUEVO INVENTO PASARON LAS CANAS A LA HISTORIA. No se tiña V. el cabello, porque usando LOCION BENEDICTINA verá desaparecer sus canas con una rápida sencillez que encanta. Loción higiénica, maravillosa e inofensiva; devuelve al cabello el color perdido, no lo tiñe, le regenera, no contiene ni un sólo átomo de nitrato ni de otra sal de plata, es inofensiva, no mancha el cutis ni las telas, puede aplicarse con la misma mano sin peligro alguno. Procedimiento nuevo, racional y científico, motiva una verdadera revolución, desistiendo el uso de tinturas y aguas perjudiciales o insacadas. Quien la conoce no admite otra, por sus prácticos resultados. Venta en AVILA: DROGUERIA DE LOBO Reyes Católicos, 25 Comercio de Anastasio González TOMAS PEREZ N.º 2 En MADRID: PERFUMERIA INGLESA, Carrera San Jerónimo, 5. Agente general: F. MACHERO. - Madrid. Apartado 12.023.

COMPANIA DEL PACIFICO. Para Habana, Colón, Panamá, La Libertad, Paíta, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Tocopilla, Antofagasta y Valparaíso, saldrá de Santander el vapor «ORDUÑA» 8 de octubre. Motonave «REINA DEL PACIFICO» 12 de noviembre. Vapor «GRIDUÑA» 17 de diciembre. Admiten pasaje de Lujo, Primera, Segunda y Tercera clase y carga. Para informes dirigirse a sus AGENTES Hijos de Basterrechea. Paseo de Pereda número 9. SANTANDER.

AGENDAS Bally-Bailière 1933. ¿Callos? Cuando sólo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durazas, ojos de gallo, verrugas y jinetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1,60 pesetas. Por correo, 2 pesetas. Farmacia Puerto. Plaza San Ildefonso, 5. Madrid. Comerciantes e industriales si queréis vender bien vuestros productos en EL DIARIO DE AVILA.

La Unión y el Fénix Español. COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. CAPITAL SOCIAL: 12.000.000 pesetas efectivas completamente desembolsado. Domicilio, Madrid, ALCALA, 48. Subdirecciones en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos. RAMOS EN QUE OPERA: Incendios: Mobiliarios, cesas, industrias, cosechas, etc. Vida: En todas sus combinaciones. Accidentes: Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc. Transportes: Seguros de los buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores. Robo: Seguro ordinario o robo con factura, saqueo, pillaje e incendio en caso de tumulto popular. Atracos a cobradores, etc. Subdirector en Avila, D. Fermín López Poves. Oficina: Calle de Lope Núñez. ¡Va usted a Madrid! No deje de hospedarse en la fonda «La Parisián», Montera 14. Pensión completa de ocho pesetas hasta doce, magníficas habitaciones para familias, calefacción central, cuartos de baño, salón de lectura y de piano, teléfonos interior y exterior 14.285. Propietario y gerente LEONARDO MENDEZ. ANUARIO Mayor, 4. Madrid. Recambios «Ford» (antiguo y moderno). Accesorios automóvil. Bicycletas a plazos. Artículos «sport». 4 TOMOS 4. ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA. (Bally-Bailière - Riera). MÁS DE 8.700 PÁGINAS. MÁS DE 3.500.000 DATOS. MAPAS - INDICES. SECCIÓN EXTRANJERA o pequeño Directorio Universal. Botella del Comercio, Industria, Profesiones, de España y Posesiones. Precio de un ejemplar completo CIEN PESETAS (franco de portes en toda España). ¡ANUNCIE EN ESTE ANUARIO! LE COSTARÁ MUY POCO Y LE BENEFICIARÁ MUCHÍSIMO. Anuarios Bally-Bailière y Riera Reunidos, S.A. Enrique Granados, 30 y 32 - BARCELONA. CAPITANISTAS. Técnico desea asociarse persona disponga 50.000 pesetas para establecer bajo su administración negocio seguro produciendo químicos. Beneficios 50.000 anuales. Seriedad absoluta. Escribir: LIGHT STAR, Fernández los Ríos, 56, Madrid.

VINO DE DEPTONA OPTEGA. RECONSTITUYENTE. Con un solo vaso se recupera la energía y se fortalece el organismo. Se recomienda para los enfermos de estómago débil, para los que sufren de anemia, para los que padecen de neurastenia, para los que sufren de insomnio, para los que sufren de fatiga, para los que sufren de debilidad, para los que sufren de falta de apetito, para los que sufren de falta de vitalidad, para los que sufren de falta de energía, para los que sufren de falta de fuerza, para los que sufren de falta de resistencia, para los que sufren de falta de capacidad, para los que sufren de falta de rendimiento, para los que sufren de falta de productividad, para los que sufren de falta de eficacia, para los que sufren de falta de eficiencia, para los que sufren de falta de efectividad, para los que sufren de falta de eficacia, para los que sufren de falta de eficiencia, para los que sufren de falta de efectividad.

AVILA AL DIA

Impresiones de la calle

Pocos días aparece Avila tan animado como ayer se mostraba a través de la lluvia intermitente y desagradable. El espectáculo anualmente repetido del sorteo de quintos llenaba las calles de gente y de bullicio. Y también, como todos los años, los quintos se creyeron ya veteranos y dueños de una ciudad conquistada por el esfuerzo de sus armas, e hicieron pasar a los pacíficos ciudadanos abulenses por muchos de los horrores de una invasión de las hordas norteañas en tiempos de Atila. Nadie goza como nosotros ante las expansiones juveniles; pero cuando la juventud se dedica a molestar, vociferar, patear y otros excesos, las expansiones nos parecen mas propias para cuando ya están los quintos en el cuartel que para andar por las calles. Porque es que por las calles andamos muchos que no somos quintos y que tenemos derecho a ser respetados hasta por los futuros héroes del número en el sombrero. ¿No piensan así nuestras condescendientes y placenteras autoridades?

Ha aquí que la crisis ha producido a "El Socialista" un daño inesperado y difícilmente reparable. Por ella se suspendió ayer el mitin de la plaza de toros y se perdieron las tres pesetas veinticinco céntimos que iban a recaudarse para la rotativa "Todos son mates ahora para los pobrecitos socialistas".

¿Quién hubiera dicho a los numerosos paseantes del Grande de ayer que aquellas serían sus últimas vueltas bajo las acogedoras bóvedas de los soportales? Y, sin embargo, así es. En la mañana de hoy un nutrido grupo de hombres de faz atribulada y provistos de una pala y un azadón, lo mismo que Juan Simón, se dedicaron a levantar piedras y abrir fosas con un entusiasmo y un aprovechamiento como para darles un diploma. Como que a la media hora los soportales del Mercado Grande parecían las ruinas de Pompeya. Y luego hay quien dice que se tardan meses en reparar una calle. ¿Catumnias de los enemigos de los obreros municipales? Y ante ese campo de desolación surge el misterio. ¿Cómo pudo llevarse a cabo la obra destructora? ¿Sabía la autoridad que iba a realizarse o no? Si lo sabía ¿por qué lo consintió? Si no lo sabía ¿dónde se tomó el acuerdo de estropear la plaza de la República? Si para esto se celebró reunión por alguna entidad ¿fue la reunión clandestina o no? Si no lo fue ¿cómo no se enteró de nada el delegado de la autoridad? Si lo fue ¿no hay medio de descubrirlo y de imponer la oportuna sanción? A ver quién aclara este lío que no lo entiende ni el señor Domingo (D. Marcelino) que en eso de líos es el amo. Nosotros no sabemos más sino que el Mercado Grande está desempedrado ¿quién le volverá a empedrar? El desempedrador que le ha desempedrado, bueno... desempedrador está.

Consignamos nuestra mas respetuosa pero enérgica protesta ante este hecho severamente condenados por todos los abulenses que desean autoridad y orden y que se impidan los desmanes que nos colocan a la altura de la más inculta kábala rifeña.

Si no, tendremos que preguntar: ¿Quién manda aquí?

COMPRE las mejores medias siempre en Camisería HERRERA y LOSADA

En la Diputación

El señor gobernador civil presidió la sesión del sábado

El sábado por la mañana estuvo en la Diputación provincial el gobernador civil, Sr. Blanco Santa María. Como los gestores se retrasasen en reunirse el señor gobernador lo interpretó como protesta de haber desistido uno de ellos, y se retiró a su despacho oficial dispuesto a tomar las medidas oportunas. Al poco rato se le dió aviso de que los gestores le esperaban para celebrar sesión. Pocos minutos más tarde quedó reunida la Comisión gestora de la Diputación presidida por el señor gobernador civil; éste después de leer el acta de la sesión anterior, comenzó su discurso manifestando que el retraso de los gestores lo había interpretado como un disgusto ya que no habían excusado su asistencia, pero se congratulaba de que nada de esto hubiese sucedido, y en su consecuencia saludaba a la Corporación y se lamentaba tener que intervenir en la constitución de la Diputación, pero se ha encontrado con un caso de incompatibilidad manifiesta, y tuvo que cortarlo con gran pesar suyo, pues el Sr. Herranz, según ha hecho público en la Prensa, le constaba que era hombre de excelentes cualidades, pero su situación dentro de la Diputación era ilegal, y tenía que corregirla.

Habló después el Sr. Hernández (socialista) diciendo que celebraba que el Gobernador hubiese hablado de esta forma pues ellos habían tomado la desistimiento como una medida política, pero que proclamaban la legalidad del cargo que ostenta el Sr. Herranz, si bien estima que dentro de la constitución de la corporación hay otros casos de ilegalidad. Contestó nuevamente el Sr. Gobernador civil diciendo que tan pronto como oficialmente se denuncien esos casos y se prueben documentalmente, él procederá en la misma forma que lo ha hecho en la actualidad, y que para demostrarles que no había habido medida política respecto a los socialistas, va a demostrarle el caso del que ha hecho uso de la palabra, pues se ha llegado a recibir denuncias en el Gobierno civil referentes a abandono de su cargo de concejal en el Ayuntamiento de Casas del Puerto de Villatoro, y aun cuando esas denuncias fueron en parte comprobadas, no juzgo necesario de momento imponerle sanción alguna.

Después hablaron los señores Jiménez y Diaz, y el señor gobernador se ofreció incondicionalmente para todo cuanto redunde en beneficio de la provincia.

Acto seguido se retiró del salón acompañado por todos los gestores que estaban presentes que lo eran los señores Melero, Medrano, Hernández, Gorrón y Jiménez, los cuales le siguieron hasta que tomó el automóvil.

Después quedó nuevamente reunida la Diputación tratándose asuntos de trámite.

Se arriendan los pasillos y el cabreril juntos o separados de la cehesa de San Rafael de dos mil fanegas a 4 kilómetros de Torrejón el Rubio partido judicial de Trujillo.

Para tratar con el guarda en la misma finca

Los más bonitos jerseys para caballero y niño en CAMISERIA HERRERA y LOSADA

Gabanes confeccionados desde 60 pta. Gabanes cuero Foca, 100 pta. GRAN SASTRERIA ENRIQUE JIMENEZ VAQUERO Reyes Católicos, 40. Teléfono, 31.

EL BONITO DEPORTE DE LEVANTAR LOSAS

Unos cincuenta obreros sin acuerdo ni orden del Ayuntamiento se dedican a levantar las losas de los soportales del Mercado Grande

¿Quién o quiénes acordaron llevar a cabo el hecho realizado?—El Ayuntamiento se reúne urgentemente para cambiar impresiones

En las primeras horas de esta mañana se presentaron en el Mercado Grande unos cincuenta obreros provistos de picos y otros instrumentos de trabajo comenzando a levantar las losas colocadas en el pavimento de los soportales y dejando estos intrasitables por completo, por la forma en que las colocaban después de retiradas de su sitio.

Los guardias municipales al darse cuenta de lo que ocurría requirieron a los obreros a que despusieran de su actitud, pero estos no hicieron caso de las advertencias contestando algunos que tenían derecho a trabajar para comer. En vista de la actitud en que se colocaban los trabajadores, el inspector de policía urbana, Sr. García, dió aviso de lo que ocurría al alcalde Sr. Melero quien a su vez puso el hecho en conocimiento del Gobernador civil Sr. Blanco Santamaría, el cual, en previsión de que pudiesen ocurrir disturbios, ordenó el acuartelamiento de fuerzas de la policía, Guardia civil y Seguridad, intimidando a los obreros la orden de que cesaran en los trabajos, cosa que hicieron al saber que la orden emanaba del Sr. Gobernador, pues anteriormente, a pesar de haberlo ordenado los señores Sancho y Melero, no acataron la disposición.

En el Gobierno civil

A las nueve de la mañana se reunieron con el Sr. Gobernador civil los señores Melero, Meneses, Sancho, María Domínguez y Hernández Fernández, lamentándose todos ellos de lo sucedido, y manifestando el Gobernador que él tenía tomadas todas las medidas para garantizar el orden público, y además que delegaba en el Sr. Melero para la solución de este asunto. Los concejales obreros censuraron la conducta de los trabajadores, y aseguraron que ninguna sociedad había tomado acuerdo tan absurdo, saliendo los reunidos del Gobierno a las 10 y medio.

En el Ayuntamiento

A las once, y previa citación urgente a todos los concejales, se celebró en el Ayuntamiento un cambio de impresiones al que asistieron los señores Medrano, Meneses, Mulero, González Vallejo, Caro, Hernández Fernández, Martín Domínguez, Campillo, San Román y María García.

El alcalde da cuenta del objeto de la reunión y dice que es necesario que los obreros coloquen las losas que han levantado bien a su cuenta o bien pegándoles el jornal. El Sr. Mulero manifiesta que se debe obligar a los obreros a que coloquen las losas, y estima que lo hecho por la Casa del Pueblo es una arbitrariedad.

Interviene el Sr. Meneses diciendo que la Casa del Pueblo no toma acuerdos contra la ley, pero que no puede evitar que obreros libres por su cuenta ejecuten un hecho como el de hoy, que los concejales obreros son los primeros en lamentar, pero que lo han hecho sin duda azuzados por el hombre.

Los señores González Vallejo y Medrano creen que debe restablecerse el principio de autoridad, y los señores Caro y San Román que hay dos cuestiones distintas: una de orden público que compete al gobernador, y otra de conflicto obrero que tiene resolver el Ayuntamiento, y además el Sr. San Román estima que no debe quedar sin castigo lo hecho, pues sería sentar un precedente lamentable.

El Sr. Hernández Fernández dice que parece que lo que se quiere es que los obreros vayan a la cár-

cel. (Voces de todos los escaños. ¡No! ¡no! ¡nadie ha dicho eso!).

Se discute largamente sobre el particular y se acuerda aceptar la fórmula propuesta por el Sr. González Vallejo, que es la de colocar las losas que correspondan a las puertas de los comercios y portales de casas particulares, ya que las demás habrá que levantarlas en breve, lo que se acordó con el voto en contra del Sr. Mulero, quedando citadas para esta noche las Comisiones de Hacienda y Obras, para tratar del asunto.

Después de la reunión el alcalde y algunos concejales fueron a dar cuenta de lo acordado al Sr. Gobernador.

Una protesta de los propietarios

Esta tarde han celebrado una reunión elementos propietarios e industriales acordándose protestar con toda energía del atropello de que han sido objeto los vecinos e industriales del Mercado Grande.

Ecós de sociedad

Una boda

En la Iglesia de San Juan contrajeron ayer matrimonio la agraciada señorita María de la Consolación López y el joven músico de la Banda municipal D. Angel Mozo.

Beñiljo la unión el párroco de la citada iglesia, D. Nicolás Rodríguez Fernández, lamentándose todos ellos de lo sucedido, y manifestando el Gobernador que él tenía tomadas todas las medidas para garantizar el orden público, y además que delegaba en el Sr. Melero para la solución de este asunto.

Los numerosos invitados fueron obsequiados con un almuerzo en el Gran Hotel. El nuevo matrimonio, al que deseamos una eterna luna de miel, salió para Bilbao y otras poblaciones.

Amonestación

Ayer fué leída en la parroquia de San Pedro la primera amonestación del joven D. Angel Carrera Blázquez y la bella señorita Felisa González del Rey.

La boda se celebrará en la primera quincena del próximo mes de noviembre. Enhorabuena.

De días

Hoy los ha celebrado la distinguida señora de D. Alfonso Schely (nacida Luisa Tejerizo).

Viajeros

De su viaje de novios han llegado D. Fernando González y su joven esposa.

—Han regresado de Madrid, donde han pasado una larga temporada, la señora e hijos del prestigioso abogado D. Salvador Represa, ya restablecidos de la dolencia que han padecido.

Advertisement for SAIZ DE C... featuring an image of a woman and child, with text: 'Vd. que quiere tanto a su hijo... procurele la felicidad de ser fuerte y sano. No olvide que las diarreas durante la lactancia y de los niños hacen que el niño sea débil, y que siempre es mejor prevenir que curar.' SAIZ DE C...

LA DISOLUCION DE LAS CORTES

(De nuestro servicio especial: Prensa (Asociada))

MADRID 9, 4:30 tarde.—A las once empezaron a llegar a Palacio los ministros para reunirse en Consejo preparatorio del que iban a celebrar presidido por el Sr. Alcalá Zamora. Ninguno de los ministros hizo manifestaciones pero se sabe que en el Consejo iban a tratarse sugerencias y fórmulas dadas por el partido socialista y por las agrupaciones que vivieron en alianza con este.

A las doce menos cuarto quedaron reunidos en Consejo bajo la presidencia del Sr. Martínez Barrios y a poco pasaron al despacho oficial del Jefe del Estado celebrando, presididos por él, un Consejo que terminó a la una y cuarto de la tarde. A la salida el Sr. Martínez Barrios dijo a los periodistas:

—Se ha reunido el Consejo a la hora anunciada bajo la presidencia del Sr. Alcalá Zamora. El Gobierno ha hecho un resumen de la situación política dando cuenta al Presidente de la República de todos los puntos que abarca esta situación y ha sometido a su firma el acuerdo del Consejo de Ministros para la publicación del decreto de disolución de Cortes y convocatoria de elecciones generales.

—¿En qué fecha ocurrirán esos acontecimientos?—interrogó un informador?

—El domingo 19 de noviembre—contestó el Sr. Martínez Barrios—serán las elecciones y el día 8 de diciembre se verificará la apertura del nuevo Parlamento.

Luego el Sr. Martínez Barrios— invitado por el gerente de la casa impresora de cintos de actualidad— se acercó al micrófono y dijo: «Me es grato saludar después de este primer consejo a la prensa española y a las representaciones de todo el país».

—Ha sido nombrado subsecretario

AMACEN DEL ROLLO DE Cándido Grande

Mañana martes se estazan tres hermosos ejemplares. Lomos, magros, costillas y demás en abundancia, precios sin competencia

Del Gobierno civil

Al recibírnos el señor gobernador civil nos dijo que en vista de que se había solucionado el asunto del Mercado Grande había ordenado la desconcentración de la fuerza

—También nos dijo que había visitado el edificio del Comedor de Caridad, para enterarse de su funcionamiento.

Ernesto Paradinas Brockmann Médico Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono 290 Consulta de 11 a 1 y 4 a 6

No le han multado

Nos ha visitado D. Blasor Rodríguez rogándonos hagamos constar que no le ha sido impuesta ninguna multa y que no ha solicitado autorización para instalar un kiosco sino un armario o mesa para la venta de libros.

EXTRAVIO de un bolsillo de señora, desde Reyes Católicos a Caballeros. Se ruega le entreguen en esta administración donde se gratificará.

Profesor particular

Matemáticas elementales y especiales. Física y Química; teoría y práctica.

Cesteros, 5, pral.

Compro cinco mil metros de lana usada. Siro.—Isaac Perel, Avila.

de la Presidencia del Consejo y que lo era de Gobernación, Sr. Torres Campañá. Se cree que D. Pablo Suárez será nombrado subsecretario de Gobernación.

A las once de la mañana llegó al ministerio del Trabajo el nuevo titular del departamento y después de conferenciar con el ministro siguiente se verificó la toma de posesión. El Sr. Samper pronunció ante el personal del Ministerio un breve discurso de presentación del nuevo ministro de quien hizo grandes elogios, resaltando su actuación como primer consejero de la Generalidad de Cataluña. Yo vine aquí—añadió—a realizar una política de paz y justicia, sin intervenir en la lucha de clases, pero acometiendo a la ley a patronos y obreros por igual. Terminó agradeciendo la colaboración que le ha prestado el personal.

El nuevo ministro agradeció las frases de su predecesor y exaltó la calidad del funcionario español al que no se conoce bien, pues el pueblo cree que es otra cosa. Mi paso—agregó—por la dirección del Comercio me sirvió para comprobar que el funcionario del Estado es apto y competente.

—Esta mañana se reunió la minoría de Acción Republicana. También lo hizo la socialista acordando crear al Gobierno toda clase de dificultades.

Los quintos nuevos de Mazarabroz

TOLEDO.—Comunican de Mazarabroz que un grupo de quintos postularon tumultuosamente en diferentes casas de empleados y dependientes de la finca El Castañar, irrumpiendo después con violencia en el domicilio del capellán. Se llevaron un crucifijo de talla que había en una mesa de despacho, le colocaron sobre una gran piedra, cerca de la fábrica de harinas, y le apedrearon hasta destrozarlo.

El sacrilegio ha indignado al pueblo, que pide el castigo de esta barbarie.

Los quintos cometieron otros desmanes y penetrando por una ventana robaron diversas aves de corral.

Elegantes modelos en corsés-fajas. Precios como nadie. Camisería Herrera y Losada

DR. TEJERINA

Cirujano del Hospital provincial Consulta de 3 a 6.

San Juan de la Cruz, núm. 4

Advertisement for ANEMIA featuring an image of a woman, with text: '¿Siente Vd. cansancio? El cansancio y el decaimiento físico-moral tienen su origen en la ANEMIA cuya enfermedad se combate eficazmente con el insuperable tónico-restaurador Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD. Por sus efectos rápidos y seguros se recomienda por los médicos y está aprobado por la Academia de Medicina. Tómelo y recobrará sus energías. De uso en todo tiempo. No se vende a granel.'